

# Revue de presse hebdomadaire des journaux

Semaine du 27 janvier au 2 février 2024

## **Journaux consultés :**

Actualités-L'Étincelle

La Pensée de Bagot

La Tribune

Le Reflet du Lac

Sherbrooke.info

Estrie et régions

## La bonification du projet d'Aréna Memphrémagog officiellement approuvée

Par Charles Ferron, La Tribune

30 janvier 2024 à 04h00



La facture du nouvel aréna est passée de 35 millions en 2022 à 43 millions en 2023. (Jean Roy/Archives La Tribune)

Les citoyens de Magog avaient quatre jours pour solliciter un référendum à la Ville de Magog à la suite de la bonification du financement du nouvel aréna. Comme le nombre de demandes requis n'a pas été atteint, le projet pourra aller officiellement de l'avant.

Les Magogois pouvaient voter en faveur de la tenue d'un référendum sur le projet les 23, 24, 25 et 29 janvier à l'hôtel de ville.

Le processus avait été annoncé lors de la dernière rencontre municipale le 15 janvier lorsque le financement municipal au projet avait été bonifié de 9 à 10 millions.

Au cours des quatre jours de vote, la Ville de Magog a reçu 129 signatures demandant un scrutin référendaire. Il fallait atteindre 2331 signataires pour déclencher la prochaine étape.

Maintenant que le projet de 43 millions est approuvé, l'OBNL Aréna Memphrémagog Inc. devra compléter les plans et devis du projet pour déterminer entre autres l'emplacement exact de l'aréna sur le terrain près de l'école secondaire de La Ruche.



L'OBNL prévoyait initialement en mai 2022 détruire «uniquement 10 % du boisé» à proximité de l'école pour la construction de l'aréna, mais la mairesse de Magog, Nathalie Pelletier, a clarifié à *La Tribune* à la mi-janvier que l'emplacement exact de l'aréna et le pourcentage de déboisement allaient être déterminés par les «gens qui font les plans et devis».

Le lancement de la construction de l'aréna est anticipé pour l'hiver 2025.

# Les enseignants votent en faveur des offres

(RT) - Les membres du Syndicat de l'enseignement de l'Estrie (SEE) se sont prononcés à 50,5% en faveur des offres sectorielles et à 88,3% en faveur des offres intersectorielles, lors d'un vote qui s'est terminé le 18 janvier, à 16h30. Plus de 2 000 membres ont participé à chacune des assemblées tenues la semaine dernière.

Le SEE, qui représente près de 4 000 enseignantes et enseignants des Centres de services scolaires des Hauts-Cantons, des Sommets et de la Région-de-Sherbrooke, avait recommandé à ses membres de voter en faveur de l'entente. Les enseignants proviennent de tous les secteurs, tant préscolaire, primaire, secondaire, formation professionnelle et formation générale des adultes.

L'augmentation salariale conclue à la table centrale du Front com-

mun de 17,5% sur cinq ans s'étale ainsi: 6% la première année, 2,8% pour 2024, 2,6% pour 2025, 2,5% pour 2026 et 3,5% pour 2027. En y ajoutant les intérêts composés et les bonifications associées aux différents échelons qui ont été modifiés à la table sectorielle de la FSE-CSQ, les enseignants verront leur salaire augmenter de 17,4 à 24,5% en moyenne sur cinq ans, selon leur échelon.

Concernant les suppléances, le montant offert passera de 46,52\$

à 100,28\$ pour une période de 60 minutes pour un enseignant cumulant 16 ans d'ancienneté.

La Fédération des syndicats de l'enseignement dévoilera les résultats provinciaux le 14 février. La ronde des votes des quelque 420 000 travailleurs de l'État représentés par la CSN, la FTQ, la CSQ, l'APTS et la Fédération autonome de l'enseignement du Québec sur l'entente de principe conclue avec le gouvernement du Québec se déroule jusqu'au 19 février. Pour que l'entente de principe devienne une convention collective, il faudra que plus de 50% des 420 000 travailleurs du Front commun l'acceptent.



Tournoi atome pee-wee

# Kevin Asselin fait un retour victorieux... 25 ans plus tard

PATRICK TRUDEAU

ptrudeau@lerefletdulac.com

**MAGOG.** L'ex-hockeyeur Kevin Asselin s'est remémoré plusieurs bons moments lorsqu'il a remis les pieds à l'aréna de Magog, durant le dernier Tournoi M11-M13 Chocolat Lamontagne (atome pee-wee).



En 1999, alors qu'il portait les couleurs des Voltigeurs pee-wee AA, Kevin Asselin avait été l'un des joueurs dominants du Tournoi atome pee-wee de Magog. (Photo Le Reflet du Lac - Archives)

Avant de se signaler dans l'uniforme des Cantonniers de Magog M18 AAA en 2000-2001, Asselin avait déjà commencé à faire écarquiller les yeux pendant le Tournoi de 1999, alors qu'il s'alignait avec les Voltigeurs de Drummondville pee-wee AA.

« J'ai plusieurs souvenirs associés à mes présences à Magog. Étrangement, je ne me rappelle plus si nous avons gagné le tournoi lors de ma dernière année pee-wee, mais je me souviens d'avoir été élu le joueur par excellence de la catégorie. Et mon frère Mathieu (qui a également porté les couleurs des Cantonniers) avait aussi obtenu le même honneur quelques années après moi », raconte celui qui fêtera bientôt ses 39 ans.

Vingt-cinq ans plus tard, c'est dans la peau d'un entraîneur adjoint que Kevin Asselin a effectué un retour à Magog, alors que son fils évolue avec les puissants Voltigeurs M11 AA, l'une des meilleures équipes de cette catégorie au Québec.

Les Drummondvillois ont d'ailleurs facilement remporté le championnat de leur classe lors de leur passage en territoire magogois, enregistrant quatre victoires consécutives.

« J'ai commencé à m'impliquer il y a quelques années lorsque mon fils a fait ses débuts comme hockeyeur. J'aime beaucoup enseigner aux jeunes et je leur parle constamment sur le banc. Mais je ne suis pas du genre à crier après les joueurs. C'est très rare que je perde mon calme », assure-t-il sur un ton posé.



Kevin Asselin était présent comme entraîneur adjoint des Voltigeurs de Drummondville (M11 AA) lors de son récent passage au Tournoi M11-M13 de Magog. (Photo Le Reflet du Lac -

Patrick Trudeau)

Considéré comme un marqueur naturel durant tout son hockey mineur, l'ancien ailier droit a passé une seule saison dans le mid-get AAA à Magog, avant de disputer tout son hockey junior (5 ans) au Cap-Breton. Malgré des récoltes de 31 et 44 buts à ses deux dernières campagnes, il n'a jamais réussi à attirer l'attention d'une équipe de la LNH.

« J'ai tenté ma chance dans la ECHL, mais en l'espace d'un an, je me suis fait échanger trois fois et j'ai joué au Texas, en Californie et en Caroline du Sud. C'est à ce moment que

j'ai décidé que c'était assez et je suis revenu au Québec », explique celui qui demeure toujours à Roxton Falls, sa ville natale.

Après une douzaine d'années dans la Ligue nord-américaine et autres circuits seniors québécois, Kevin Asselin a pris officiellement sa retraite au terme de la saison 2018-2019, sans aucune amertume. « Je joue encore dans mon coin avec mon frère et quelques amis, mais juste pour le plaisir. J'ai attrapé la piqûre du coaching et ça me permet maintenant de m'impliquer au hockey de façon différente. »

## Coaticook, Delson et Sherbrooke triomphent au pays d'Atomix

PATRICK TRUDEAU

ptrudeau@lerefletdulac.com

**TOURNOI.** Le 50e Tournoi de hockey M11-M13 Chocolats Lamontagne de Magog s'est terminé dimanche dernier avec les triomphes des équipes de Coaticook, Delson et Sherbrooke.

Malheureusement pour les partisans magogois, aucune équipe locale n'aura réussi à quitter l'aréna de Magog avec le gros trophée.

On ne pourra toutefois pas reprocher aux Cantonniers M11 A d'avoir tout tenté, eux qui ont atteint la grande finale de leur catégorie avant de s'incliner 5-1 face aux

Sénateurs de Delson.

En classe M11 C, le Dynamik de Coaticook a blanchi les Seigneurs de Boucherville 3-0 pour mettre la main sur la bannière des champions.

La finale du M13 B a été la plus serrée de la journée alors que le Phoenix-2 de Sherbrooke a comblé un déficit de 0-2 avant

de l'emporter 3-2 en prolongation face aux Dynamos de Shawinigan.

Lors du dernier match à l'affiche de cette 50e édition du Tournoi d'Atomix, le Phoenix-3 de Sherbrooke a remporté une victoire sans équivoque de 7-3, encore une fois devant les Dynamos de Shawinigan.



Les Cantonniers de Magog M11 A ont quitté l'aréna avec la bannière des finalistes. (Photo Le Reflet du Lac - Patrick Trudeau)



Les Sénateurs de Delson sont les grands champions de la catégorie M11 A. (Photo Le Reflet du Lac - Patrick Trudeau)

# Les Carnicas réussissent un doublé à Windsor



Inscrits en classe M15 BB, les Carnicas de La Ruche ont facilement remporté le titre de leur catégorie au tournoi de Windsor. (Photo gracieuseté – Kim Lagueux Dugal)

**PATRICK TRUDEAU**  
ptrudeau@lerefletdulac.com

**TOURNOI.** L'organisation des Carnicas de l'école secondaire de La Ruche a



Les Carnicas M15 D3 ont remporté le Tournoi de Windsor en classe M15 A. (Photo gracieuseté – Kim Lagueux Dugal)

remporté deux titres lors du Tournoi provincial M13-M15 Sherwood de Windsor, dimanche dernier.

Évoluant habituellement dans la ligue régionale du RSEQ, la formation M15 D3 de La Ruche a mis la main sans trop de difficulté sur le championnat de la classe M15 A, grâce à cinq victoires consécutives.

Seule équipe scolaire inscrite dans cette catégorie, elle a dominé ses adversaires 27-2 dans la colonne des buts marqués/accordés, l'emportant notamment 5-1 en grande finale contre le Wild de Windsor-Richmond.

Les Carnicas M15 D2 ont connu un parcours

similaire en catégorie M15 BB avec cinq victoires en autant de parties et une domination de 29-3 dans les buts marqués vs les buts alloués.

En grande finale, les Magogois ont eu raison du Phoenix de Sherbrooke au compte de 7-0.

À noter qu'il s'agit d'un deuxième triomphe consécutif pour la formation M15 D2 de La Ruche qui avait aussi remporté les honneurs du Tournoi scolaire de Sherbrooke, une semaine plus tôt.

En saison régulière dans la Ligue du RSEQ, les Carnicas se tirent également bien d'affaire avec 12 victoires en 14 rencontres, ce qui leur vaut actuellement le troisième rang au Québec.

## Cantos: deux joutes en trois jours face à des rivaux de division

**PATRICK TRUDEAU**  
ptrudeau@lerefletdulac.com

**HOCKEY M18.** Après avoir disputé un seul match au cours des deux dernières semaines, les Cantonniers M18 AAA renoueront avec l'action en participant à deux rencontres en trois jours face à des rivaux de division.

Les Magogois affronteront d'abord les Gaulois de Saint-Hyacinthe, ce mercredi 31 janvier au Centre L.P. Gaucher, avant de rendre visite aux Grenadiers de Châteauguay, ce vendredi 2 février.

Forte d'une séquence de trois victoires consécutives, la troupe de Samuel Collard a été stoppée vendredi dernier par les Riverains du Collège Charles-Lemoyne, qui lui ont infligé une défaite de 2-1 en prolongation.

Ce revers vaut tout de même aux Cantonniers un point de plus au classement,

ce qui leur permet temporairement de demeurer en deuxième place du classement général (47 points en 34 parties), derrière le Séminaire Saint-François (54 points en 35 matches). Les Lions du Lac Saint-Louis ont aussi 47 points, mais en 36 parties.

### DEUX NOUVEAUX ASSISTANTS

Par ailleurs, l'état-major des Cantonniers a ajouté deux nouveaux assistants au capitaine Alexis Toussaint.

Il s'agit de l'attaquant Antoine Boudreau et du défenseur Vincent Desmarais, deux vétérans de la dernière saison. Ces nominations viennent combler le départ de Raphaël Messier, qui a été rappelé de façon définitive par les Remparts de Québec après les Fêtes.

Zackary Plamondon et Charles-Antoine Adam sont les autres assistants au capitaine.

## Orford accueillera la Coupe des 3 Sommets le 10 février

**PATRICK TRUDEAU**  
ptrudeau@lerefletdulac.com

**HIVER.** Les amateurs de randonnée alpine, de marche avec crampons et de course en raquettes ont rendez-vous au Mont-Orford le 10 février prochain pour la deuxième édition de la Coupe des 3 Sommets, version hivernale.

Comme ce fut le cas l'an dernier, cet événement de course en montagne offrira trois distances, soit la Mini-coupe (800 m de distance/150 m dénivelé), la Coupe Giroux

(3,7 km/291 m) et la Coupe des 3 Sommets (12 km/985 m).

Chaque trajet pourra se faire à pied, en raquettes ou en skis. Il sera toutefois primordial d'apporter une lampe frontale puisque les départs seront donnés à la tombée du jour, à partir de 17 h.

Précisons que les temps à battre pour l'épreuve reine, celle qui relie les 3 Sommets, sont de 1 h 02 (Maxime Corbeil) et 1 h 08 (Lyne Bessette).

Pour information : montorford.com/

## Les maîtres-nageurs font belle figure à Drummondville

**PATRICK TRUDEAU**  
ptrudeau@lerefletdulac.com

**PISCINE.** Les athlètes les plus « expérimentés » du Club de natation Memphrémagog (CNMM) ont fait belle figure en récoltant une quinzaine de médailles lors de la 4<sup>e</sup> manche de la Coupe du Québec des maîtres-nageurs, le 27 janvier dernier à Drummondville.

Angèle Southière a été la plus décorée du groupe avec cinq médailles (4 or et 1 argent)

chez les 70-74 ans, suivie de François Bélanger avec trois podiums (2 argent et 1 bronze) chez les 45-49 ans.

De leur côté, Caroline Ménard (40-44 ans), Émilie Cottineau (40-44 ans) et Steeve Duchesne (50-54 ans) ont réussi un doublé dans leur groupe d'âge respectif.

L'entraîneure du Club, Nathalie Leduc, qui participait elle aussi à la compétition, a complété le bilan des médailles avec une première place chez les 55-59 ans.



Le Club de natation Memphrémagog était représenté par François Bélanger, Émilie Cottineau, Angèle Southière, Caroline Ménard, Nathalie Leduc et Steeve Duchesne lors de la compétition de Drummondville. (Photo gracieuseté - CNMM)

# Seulement 129 signatures pour contrer les 10 M\$ du futur Aréna Memphrémagog

**DANY JACQUES**

djacques@lerefletdulac.com

**MAGOG. La Ville de Magog pourra verser une aide financière de 10 millions de dollars à l'organisme sans but lucratif Aréna Memphrémagog pour la construction du futur aréna deux glaces.**

Il fallait 2331 signatures pour demander un scrutin référendaire, mais seulement 129 personnes (5,5%) ont signé le registre tenu les 23, 24, 25 et 29 janvier.

Par conséquent, la Ville de Magog reconnaît que la résolution d'aide financière a été approuvée par les personnes habiles à voter. « Nous sommes très satisfaits du résultat », commente le porte-parole du conseil, Jacques Laurendeau.

Il s'agit d'une contribution supplémentaire de 1 M\$ au montant de 9 M\$ annoncé précédemment. Initialement prévu à 35 M\$, le projet de complexe sportif à deux glaces est actuellement

estimé à 43 M\$. « Nous avons bon espoir de respecter ces prévisions budgétaires, car le marché de la construction a récemment ralenti, ajoute M. Laurendeau. Les entrepreneurs devraient proposer des prix réduits comparativement aux dernières années. »

« Malgré cette bonification, ce partenariat avec Aréna Memphrémagog est le scénario le plus avantageux, tant financièrement que pour le niveau de services dont pourra profiter la population », lit-on par voie de communiqué.

La Ville rappelle également que l'aréna actuel a atteint sa durée de vue utile. Il doit être rénové ou reconstruit. Plusieurs scénarios ont été analysés, mais les élus préfèrent l'option sur le terrain de la Ruche.

L'Aréna Memphrémagog sera construit sur le site de l'école secondaire de la Ruche. L'emplacement exact n'est pas encore déterminé. Le bâtiment comptera deux étages, deux glaces, des gradins, des vestiaires et pourrait accueillir des services professionnels ainsi qu'une aire de

restauration. Environ 250 cases de stationnement seront ajoutées.

Plus de la moitié du financement provient de subventions des gouvernements fédéral (9,1 M\$) et provincial (14,5 M\$). Le montant restant sera financé par la Ville de Magog (10 M\$), l'organisme Aréna Memphrémagog (8 M\$) et la MRC de Memphrémagog (somme à confirmer).

Également partenaire, le Centre de services scolaire des Sommets cède à Aréna Memphrémagog le terrain sur lequel sera construit le complexe sportif en échange d'heures de glace pour ses différentes équipes sportives.

